

GONZÁLEZ FERNÁNDEZ, Teódulo

Clérigo mártir (1911-1936)

Nacimiento: Castrillo de Murcia (Burgos), 10 de abril de 1911.

Profesión religiosa: Madrid-Carabanchel Alto, 22 de agosto de 1929.

Defunción: Madrid, 9 de septiembre de 1936, a los 25 años.

Beatificación: Roma, por el papa Benedicto XVI, el 28 de octubre de 2007.

Teódulo era natural del pueblo burgalés Castrillo de Murcia, donde nació el 10 de abril de 1911.

Conoció a los salesianos en Barakaldo, donde hizo sus primeros estudios, pasando después a Carabanchel Alto para hacer allí el noviciado. Profesó el 22 de agosto de 1929. Los estudios de filosofía los cursó en Mohernando y al terminarlos, fue destinado a hacer el tirocinio práctico al colegio de Estrecho de Madrid. Era más bien callado y pasaba casi desapercibido, pero trabajaba bien y era muy metódico. En 1934 comenzó a estudiar teología en Carabanchel Alto. Era buen estudiante; muy constante en todo.

Al terminar el segundo curso, fue destinado, durante el verano, a la casa salesiana de Estrecho. Se desconoce dónde encontró refugio después de que fuera asaltado el colegio. Sí parece que, para resguardarse de posibles registros y molestias, acudía a la Biblioteca Nacional a leer y a estudiar. Un testigo afirma haber oído que fue denunciado por un muchacho de Carabanchel Alto que lo reconoció y fue detenido. El no opuso ninguna resistencia. Era el día 8 de septiembre de 1936. Al día siguiente, 9 de septiembre, se recibió un aviso telefónico en la comisaría de Cuatro Caminos, comunicando que en el camino de Maudes yacía un cadáver que presentaba heridas producidas por arma de fuego. Por la documentación personal que llevaba consigo quedó inmediatamente identificada su personalidad. Era el salesiano don Teódulo González.

Su vida transcurrió humilde y pasó casi inadvertida, culminando en el sacrificio anónimo por causa de su fe. Sus restos descansan en la capilla de los mártires de la iglesia de María Auxiliadora de Atocha.